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INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Exhorta Núñez Aguilar a diputados para que no haya parálisis en el Congreso 
https://grupomarmor.com.mx/2024/05/13/exhorta-nunez-aguilar-a-diputados-para-que-no-
haya-paralisis-en-el-congreso/ 
El diputado con licencia y candidato a la diputación federal por el distrito 8 de Morelia, 
Ernesto Núñez Aguilar, exhortó a sus compañeros de Legislatura a regresar a las sesiones 
para que no haya una “parálisis” en el Congreso del estado. Debido a que el pasado 3 de 
mayo, fue suspendida la sesión convocada para ese día ante la falta de quorum de los 
diputados, la presidenta de la Mesa Directiva, Laura Pantoja Abascal no ha informado sobre 
una nueva convocatoria, ya que se mantienen en campaña para reelección este 2 de junio. 
 
Contundente cierre de Mónica Valdez en comunidad Cantabria 
https://www.contramuro.com/cierre-campana-monica-valdez-cantabria-zacapu/ 
Arropada por las familias de la comunidad de Cantabria, Mónica Valdez Pulido cerró 
campaña en esta localidad, en donde se comprometió a que la transformación va llegar y 
juntos harán historia este dos de junio, “vamos a ganar de manera contundente con el 
pueblo”, afirmó la candidata a la presidencia municipal de Zacapu, de la Coalición Sigamos 
Haciendo Historia en Michoacán. Ante el respaldo decidido de la población, la candidata 
aseguró que la fuerza del pueblo de Zacapu está con este proyecto y que a la 
transformación nadie la detiene, porque son más los que anhelan el progreso de este 
municipio. 
 
"El próximo 2 de junio el triunfo será de este proyecto”, dice la candidata Julieta 
Gallardo 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/municipios/el-proximo-2-de-junio-el-
triunfo-sera-de-este-proyecto-dice-la-candidata-julieta-gallardo/ 
“La aspiración de las mujeres y hombres del Distrito de Puruándiro, es la misma que 
tenemos en este proyecto, que es el generar condiciones de justicia, paz y desarrollo que 
potencien las posibilidades de crecimiento y bienestar de todas y todos, por lo que en esta 
campaña estamos recibiendo el apoyo de las mayorías”, afirmó la candidata a la diputación 
local por el Distrito de Puruándiro por el PRD, PRI, PAN, Julieta Gallardo Mora. Tras 
recorrer el distrito, subrayó “no tengo duda que el próximo dos de junio el triunfo será de 
este proyecto, porque este proyecto es de todas y todos, es por la defensa de nuestros 
derechos, y desarrollo de cada municipio de esta región”. 
 
Morena no ha cumplido ni cumplirá a Michoacán: Hernández Peña 
https://indiciomich.com/morena-no-ha-cumplido-ni-cumplira-a-michoacan-hernandez-
pena/ 
En la antesala de la jornada electoral, el diputado local del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Jesús Hernández Peña, destacó que es imperativo recordar que Morena 
no ha cumplido, ni cumplirá a Michoacán con los compromisos asumidos por Morena en 
materia de seguridad, infraestructura, desarrollo económico, salud, y otros aspectos 
fundamentales para el bienestar no solo de los mexicanos, sino particularmente el de las y 
los michoacanos. Aseguró que Morena ha mentido descaradamente a la población 
michoacana y que sus promesas vacías han generado desconfianza y decepción, 
demostrando una vez más su falta de compromiso con el progreso del estado. 
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En nuestra campaña escuchamos a la gente casa por casa no detrás de un escritorio: 
Daniela de los Santos 
https://postdata.news/en-nuestra-campana-escuchamos-a-la-gente-casa-por-casa-no-
detras-de-un-escritorio-daniela-de-los-santos/ 
La candidata del PRI a diputada local por el Distrito 17, Daniela de los Santos Torres, 
reafirmó su compromiso de realizar una campaña de cercanía, donde el contacto directo 
con la ciudadanía es la clave. Enfatizó que la mejor manera de legislar es escuchando las 
necesidades reales de la población, y por ello es indispensable hacer campaña casa por 
casa y en los cruceros, alejados de los escritorios. 
 
Ofrece Gisela Vázquez apoyo a los artesanos de Capula, aunque “estén mugrosos” 
https://postdata.news/ofrece-gisela-vazquez-apoyo-a-los-artesanos-de-capula-aunque-
esten-mugrosos/ 
Ante el hartazgo y falta de credibilidad hacia los políticos, que le ha externado la ciudadanía, 
la candidata a la alcaldía de Morelia por el partido Tiempo por México, Gisela Vázquez 
Alanís, pidió a los ciudadanos que confíen en su proyecto, al comprometer que todos los 
sectores serán tomados en cuenta, incluso brindó su apoyo a todos los artesanos de 
Capula, sin importar que estén “mugrosos”. En conferencia de prensa, aseguró que es una 
mujer de trabajo y busca hacer un cambio. “Y le digo a todos los artesanos de Capula que 
vengo por todos, que a mi no me importa que estén mugrosos, Gisela Vázquez es una 
mujer que la vida preparó para trabajar, pero para hacer este cambio lo vamos a lograr 
juntos” 
 
Cerrará campaña Claudia en Morelia el 22 mayo: Raúl Morón  
https://www.quadratin.com.mx/politica/cerrara-campana-claudia-sheinbaum-en-morelia-el-
22-mayo-raul-moron/ 
https://moreliactiva.com/claudia-sheinbaum-en-morelia-22-de-mayo-para-cierre-de-
campana-moro 
https://indiciomich.com/confirma-raul-moron-visita-a-michoacan-de-sheinbaum-el-22-de-
mayo/ 
https://moreliactiva.com/claudia-sheinbaum-en-morelia-22-de-mayo-para-cierre-de-
campana-moron/ 
Anunció el candidato a senador Raúl Morón Orozco que la fecha del cierre de campaña en 
la entidad para la candidata de Morena-PT-Verde a la Presidencia de México, Claudia 
Sheinbaum, será el 22 de mayo. En encuentro con medios de comunicación, Morón Orozco 
informó que llegará a Morelia el miércoles 22 de mayo y posteriormente los candidatos 
locales se van a sumar al equipo de Sheinbaum en el cierre nacional, en Ciudad de México. 
“Será en la plaza Melchor Ocampo y esperamos reunir a un estimado de 50 mil personas 
para el cierre de campaña, los municipios que están cerca, con la facilidad de trasladarse, 
esperamos aboné. 
 
Revés para comunidad LGTBIQ+: valida TEPJF candidaturas cuestionadas 
https://www.contramuro.com/tepjf-valida-candidaturas-comunidad-lgbtiq/ 
La comunidad LGTBIQ+ sufrió este lunes en revés por parte de la Sala Regional Toluca 
del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, al validar 25 candidaturas del PRI 
que había cancelado el Tribunal Electoral del Estado (TEEM), por simular acciones 
afirmativas. Más allá que la determinación de la Sala Toluca sea en contra de la sentencia 
del TEEM, que echó abajo estos 25 registros de candidatos priistas que, para ocupar 
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espacios destinados a acciones afirmativas, se declararon como personas de la diversidad 
sexual, el golpe es para la comunidad LGTBIQ+ que ha evidenciado hechos de simulación 
para acceder a dichos espacios. 
 
Deberían tener vergüenza quienes se registran como LGBTQI sin pertenecer  
https://www.quadratin.com.mx/politica/deberian-tener-verguenza-quienes-se-registran-
como-lgbtqi-celeste/ 
Celeste Ascencio, candidata al Senado de la República por Morena, Partido del Trabajo 
(PT) y Partido Verde Ecologista de México (PVEM), se lanzó contra quienes pretenden o 
se han registrado como parte de la comunidad LGBTQI sin pertenecer a ella y solo para 
contender por algún cargo público. En conferencia de prensa convocada este lunes, 
Ascencio reiteró que ella pertenece a la comunidad y sí ha pugnando por la defensa de los 
derechos de la misma y la búsqueda de proyectos que la dignifiquen, y no solo como 
quienes únicamente buscan beneficiarse de ella sin saber, conocer o vivir las necesidades 
que tienen. 
 
Para instalación de casillas en Charapan INE tendrá la última palabra 
https://www.contramuro.com/instalacion-casillas-charapan-ine-decision/ 
Para la instalación de casillas en la cabecera municipal de Charapan el próximo dos de 
junio, el Instituto Nacional Electoral (INE) es el que tendrá la última palabra, ya que para el 
Instituto Electoral de Michoacán (IEM), los partidos políticos y el Gobierno del estado, sí 
existen condiciones para hacerlo. El sábado en Charapan se realizó una reunión entre 
candidatos, partidos y autoridades para evaluar la viabilidad de la instalación de casillas.  
 
Que ya le paren, exige Gisela Vázquez a gastos de otros candidatos 
https://moreliactiva.com/que-ya-le-paren-exige-gisela-vazquez-a-gastos-de-otros-
candidatos/ 
La candidata a la presidencia municipal de Morelia por Tiempo por México, Gisela Vázquez 
Alanís, exclamó que si los órganos electorales no pueden detener a los otros candidatos en 
su dispendio de recursos, ella les pondrá un alto y los exhibirá públicamente. «Si el INE y 
el IEM pusieran atención ya sería presidenta por los excesos de gastos de campaña, ya se 
pasaron, si el INE y el IEM no puede yo lo voy a hacer, voy a gritarles públicamente que ya 
me paren «, dijo. Así, remarcó que si los órganos electorales contabilizaran bien los topes 
de gasto de campaña, solamente quedaría ella en campaña. 
 
Seguirá avanzando la colonia Primo Tapia con Alfonso Martínez  
https://www.quadratin.com.mx/politica/seguira-avanzando-la-colonia-primo-tapia-con-
alfonso-martinez/ 
La Primo Tapia Oriente está con Alfonso Martínez Alcázar, así lo manifestaron vecinas y 
vecinos de esta colonia, testigos de las obras que realizó durante su gestión. En un 
comunicado se informó que el candidato a la Presidencia de Morelia recorrió la avenida Luis 
Mora Tovar y calles aledañas, en el que escuchó casa por casa a cada uno de los 
habitantes, con quienes se trabajará para que Morelia multiplique X2 el desarrollo.  
 
Perversidad y raja electoral, detrás del documental de Netflix de Homero Gómez: 
Octavio Ocampo 
https://moreliactiva.com/perversidad-y-raja-electoral-detras-del-documental-de-netflix-de-
homero-gomez-octavio-ocampo/ 
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https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/dirigente-del-prd-y-sus-hijos-amenazados-de-
muerte-por-documental-de-homero-gomez-11912745.html 
El dirigente del PRD, Octavio Ocampo Córdova, sentenció que detrás del documental de 
Netflix, El Guardian de las Monarcas, hay perversidad y raja política electoral. «Veo mucha 
perversidad, sale a unos días de la jornada electoral, en medio de un proceso, es muy 
mezquina la forma del adversario para perjudicar el proceso electoral… está dirigido 
políticamente contra mi contra y el proyecto que representamos… hay amenazas de muerte 
en mi contra», dijo.  
 
Apoyo al campo, clave para desarrollo de comunidades y tenencias de Morelia: 
Torres Piña 
https://moreliactiva.com/apoyo-al-campo-clave-para-desarrollo-de-comunidades-y-
tenencias-de-morelia-torres-pina/ 
El apoyo al campo de Morelia es la clave para garantizar al crecimiento y desarrollo de las 
comunidades y tenencias que integran el municipio, destacó el candidato a la presidencia 
de Morelia por la coalición Sigamos Haciendo Historia, Carlos Torres Piña, quien adelantó 
que su gobierno implementará un programa municipal orientado a apoyar al campesinado 
local. De gira por la comunidad de Tzintzimacato, el abanderado de Morena, el Partido del 
Trabajo (PT) y Verde Ecologista de México remarcó la necesidad de impulsar apoyos para 
el campo moreliano, a fin de erradicar el rezago socioeconómico que impera en las zonas 
rurales de la capital.  
 
Compromete Alfonso centro de formación policial  
https://www.quadratin.com.mx/politica/compromete-alfonso-centro-de-formacion-policial/ 
Morelia contaría, para el trienio 2024 a 2027, con un instituto para la formación de sus 
policías, así como una clínica para el tratamiento de personas con alguna adicción, aseveró 
Alfonso Martínez Alcázar, candidato a la alcaldía de la capital michoacana por los partidos 
Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD). En conferencia de prensa 
ofrecida este lunes, en su casa de campaña, Alfonso Martínez detalló las acciones logradas 
y los compromisos establecidos como presidente municipal de Morelia en el eje de 
seguridad pública. Indicó que uno de los factores que ha impulsado, al frente del 
ayuntamiento capitalino, es la capacitación de los policías locales. 
 
Terminaré con el negocio corrupto de las grúas en Morelia: René Valencia  
https://www.quadratin.com.mx/politica/terminare-con-el-negocio-corrupto-de-las-gruas-en-
morelia-rene-valencia/ 
El candidato del PRI a la presidencia municipal de Morelia, René Valencia Reyes, advirtió 
que su gobierno terminará con la corrupción que a su decir ha permitido “el negocio de las 
grúas” en la capital michoacana. En rueda de prensa, convocada para hacer un balance de 
la campaña, a 20 días de la jornada electoral -en que destacó que arrasará en la elección-
, René Valencia mencionó que ha identificado un sistema de corrupción en el manejo de 
grúas, que perjudican a los morelianos. 
 
Ocultaron información presupuestal alcalde y tesorero de Coahuayana  
https://www.quadratin.com.mx/politica/ocultaron-informacion-presupuestal-alcalde-y-
tesorero-de-coahuayana/ 
El presidente municipal y tesorero de Coahuayana, Gildardo Ruiz y Ambrosio Guadalupe 
López, respetivamente, afines a la 4T, ocultaron información del presupuesto de egresos. 
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Así quedó en evidencia en sesión pública del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán 
(TEEM), celebrada la noche de este domingo, en que se acreditó que el edil y el tesorero 
le negaron la información presupuestal a la síndica, Rosa Hilda Anguiano Gutiérrez. La 
síndica municipal denunció ante el TEEM que presentó dos solicitudes de información, 
desde el 2 y 7 de febrero, dirigidas al presidente municipal y al tesorero, en las que solicitó 
el control presupuestal de egresos por proyecto y fuente de financiamiento al cierre del 
ejercicio fiscal 2023, de las que a la fecha no ha tenido respuesta. 
 
Tumba Teemich acuerdo de IEM: valida candidatura de PRI-PAN-PRD de Charo  
https://www.quadratin.com.mx/politica/tumba-teemich-acuerdo-de-iem-valida-candidatura-
de-pri-pan-prd-de-charo/ 
El Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (Teemich) ordenó al Instituto Electoral de 
Michoacán (IEM) validar la candidatura a Armando Páez Pille y su planilla, abanderados de 
PRI-PAN-PRD para la presidencia municipal de Charo. En sesión pública, el Pleno resolvió 
el asunto TEEM-JDC-098/2024, promovido por Páez Pille, contra el acuerdo IEM-CG-
0909/2024, en que se negó el registro porque consideraba que su postulación incumplía 
con la paridad de género transversal.  
 
Giulianna Bugarini denuncia a candidata del PAN por guerra sucia en Distrito 11 
https://grupomarmor.com.mx/2024/05/13/giulianna-bugarini-denuncia-a-candidata-del-
pan-por-guerra-sucia-en-distrito-11/ 
Ante las autoridades del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), fue consignada una queja 
formal que responsabiliza a la diputada y aspirante a la reelección en el distrito 11 de 
Morelia, Andrea Villanueva, por la destrucción de propaganda electoral de MORENA, y de 
la candidata Giulianna Bugarini, al retirar propaganda del territorio para colocar propaganda 
en favor de la candidata del PAN. A través de sus redes sociales, Bugarini Torres publicó 
un video grabado por ciudadanos que respaldan la candidatura de Morena, en el cual se 
evidencia como las brigadas de Villanueva destruyen a su paso el material propagandístico 
de la candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia en Michoacán. 
 
Interpondrá denuncia Alfonso Martínez en contra del abanderado guinda por uso de 
bicicletas de la SSP en evento público 
https://grupomarmor.com.mx/2024/05/13/interpondra-denuncia-alfonso-martinez-en-
contra-del-abanderado-guinda-por-uso-de-bicicletas-de-la-ssp-en-evento-publico/ 
El candidato a la reelección como presidente municipal de Morelia por los partidos Acción 
Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) Alfonso Martinez Alcázar presentará 
una denuncia en contra del también candidato de la alianza “Juntos Haremos Historia”, 
conformado por los partidos de Morena-Verde Ecologista y del Trabajo, Carlos Torres Piña 
por uso presuntamente de bicicletas de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) en un 
activación. El edil con licencia determinó que el abanderado guinda utilizó remolques para 
mover dichas bicicletas, lo que podría ser considerado un desvío de recursos, por lo cual, 
procederá legalmente en contra Torres Piña ante los órganos competentes.  
 
Gobierno de Morelia condiciona entrega de pipas a cambio de votos en favor de su 
candidato, condena Torres Piña 
https://grupomarmor.com.mx/2024/05/13/gobierno-de-morelia-condiciona-entrega-de-
pipas-a-cambio-de-votos-en-favor-de-su-candidato-condena-torres-pina/ 
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El gobierno de Morelia condiciona la entrega de pipas de agua a cambio del voto de los 
morelianos, denunció el candidato a la presidencia de la capital por la coalición Sigamos 
Haciendo Historia, Carlos Torres Piña, quien condenó la insensibilidad del ayuntamiento 
capitalino frente a la crisis que enfrenta el municipio en el suministro del líquido vital. “Es 
lamentable lo que está haciendo el gobierno municipal, da muestra del nivel de cinismo e 
insensibilidad con que se gobierna en Morelia”, enfatizó el abanderado de la coalición 
Sigamos Haciendo Historia en conferencia de prensa. 
 
Una vez que concluyan las campañas, buscaré una reunión con el Gobernador para 
reactivar dinámica de trabajo: Alfonso Martínez 
https://grupomarmor.com.mx/2024/05/13/una-vez-que-concluyan-las-campanas-buscare-
una-reunion-con-el-gobernador-para-reactivar-dinamica-de-trabajo-alfonso 
Debido a que se ha señalado que tanto el gobernador del Estado, Alfredo Ramírez Bedolla 
y el actual candidato a la reelección como presidente municipal de Morelia por los partidos 
Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) Alfonso Martinez Alcázar no 
cuentan con muy buena dinámica de trabajo, éste refirió que solicitará una reunión con el 
mandatario estatal. El edil con licencia determinó que a partir del próximo lunes 3 de junio, 
estará pidiendo una reunión con Ramírez Bedolla a fin de poder reactivar la dinámica de 
trabajo en conjunto que se tenía hasta finales del año pasado, cuando se comenzaba a 
decidir el futuro político de Martinez Alcázar al frente de la administración municipal.  
 
Más oportunidades de desarrollo y empleo para Morelia, Carlos Quintana en CANACO 
Servytur 
https://grupomarmor.com.mx/2024/05/13/mas-oportunidades-de-desarrollo-y-empleo-
para-morelia-carlos-quintana-en-canaco-servytur/ 
Preocupado por el crecimiento y desarrollo financiero de la ciudad de Morelia, el candidato 
a diputado local por el distrito 17, Carlos Quintana Martínez se reunió en la mañana de este 
lunes con integrantes de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo. Con la 
asistencia de la presidenta Alondra Villaseñor Fernández, las y los empresarios morelianos, 
el candidato representante del PAN y PRD recordó que en sus prioridades, al llegar al 
palacio legislativo, se encuentran el tema de la escasez de agua, la seguridad y el desarrollo 
económico. 
 
Ganamos el debate y el 2 de junio ganaremos el distrito 11: Giulianna Bugarini 
https://moreliactiva.com/ganamos-el-debate-y-el-2-de-junio-ganaremos-el-distrito-11-
giulianna-bugarini/ 
La candidata a diputada local del distrito 11 por la coalición Juntos Hacemos Historia, 
Giulianna Bugarini, afirmó en redes sociales que ganó el primer debate, al presentar las 
mejores propuestas para el distrito que representar en el Congreso de Michoacán. 
Giulianna  Bugarini dijo que en este debate los morelianos tienen la oportunidad de 
contrastar dos visiones, dos formas de hacer política totalmente distintas.  
 
Liderazgos de Morena se suman a la campaña de Oscar Vidal para la presidencia 
municipal de Maravatío. 
https://moreliactiva.com/liderazgos-de-morena-se-suman-a-la-campana-de-oscar-vidal-
para-la-presidencia-municipal-de-maravatio/ 
Liderazgo de Morena se han sumado a la campaña de Oscar Vidal Pérez Ortiz, candidato 
del PRD y PRI a la presidencia municipal de Maravatío. La regidora Guadalupe López Luz 
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así como la consejera Meli Aguillón, han mostrado su apoyo a Vidal tras aparecer en mítines 
del candidato. También se ha sumado a la campaña el doctor Roberto Flores, quien fuera 
ex candidato a la alcaldía maravatiense por el Partido Verde.  
 
1 mil 200 elementos para Policías Morelia e inteligencia artificial para cámaras de 
videovigilancia: Alfonso Martínez 
https://moreliactiva.com/1-mil-200-policias-para-policias-morelia-e-inteligencia-artificial-
para-camaras-de-videovigilancia-alfonso-martinez/  
https://www.contramuro.com/inteligencia-artificial-camaras-videovigilancia-morelia/ 
El candidato del PRD y del PAN a la presidencia municipal de Morelia, Alfonso Martínez 
Alcázar, se comprometió, si le favorece el voto en la próxima elección, a aumentar hasta 
los 1 mil 200 los elementos de la Policía Morelia, además de colocar otras mil 800 cámaras 
de video vigilancia. «Llegaremos a los mil 200 policías, un tercio más elementos 
actualmente, pero además colocaremos otras mil 800 cámaras de seguridad, pero además 
le vamos a agregar inteligencia artificial para seguridad placas, buscar rostros o lo que le 
indiques», dijo.  
 
En Uruapan la decisión está tomada, nuestro triunfo por el rescate de México ¡será 
un hecho!: Araceli Saucedo 
https://www.contramuro.com/triunfo-en-uruapan-araceli-saucedo/ 
En un ánimo festivo por la decisión que está por cristalizarse, durante un encuentro 
enriquecedor con mujeres y hombres de Uruapan, la candidata alentó a las y los ciudadanos 
a acudir con determinación a las urnas En Uruapan la decisión está tomada, y el dos de 
junio con la convicción ciudadana reflejada en el voto, nuestro triunfo por el rescate de 
México será un hecho, recalcó Araceli Saucedo Reyes, candidata al Senado de la 
República por la Coalición Fuerza y Corazón por México.  
 
La juventud merece ser representada y a eso iremos al Senado: Beto Lucatero 
https://postdata.news/la-juventud-merece-ser-representada-y-a-eso-iremos-al-senado-
beto-lucatero/ 
En Uruapan la decisión está tomada, y el dos de junio con la convicción ciudadana reflejada 
en el voto, nuestro triunfo por el rescate de México será un hecho, recalcó Araceli Saucedo 
Reyes, candidata al Senado de la República por la Coalición Fuerza y Corazón por México. 
En un ánimo festivo por la decisión que está por cristalizarse, durante un encuentro 
enriquecedor con mujeres y hombres de Uruapan, la candidata alentó a las y los ciudadanos 
a acudir con determinación a las urnas, porque el dos de junio es su día, y el momento de 
definir el futuro para el rescate nacional que es la esperanza común. 
 
Votar por el Partido Verde es votar por las malas decisiones de Morena: Roberto 
Carlos 
https://www.contramuro.com/critica-partido-verde-alianza-morena/ 
El respaldo a los candidatos del Partido Verde Ecologista significa avalar las decisiones 
equivocadas y las acciones del presidente AMLO y de Morena, señaló Roberto Carlos 
López García. “No se dejen engañar. Ya una vez que lleguen a la cámara federal ni una 
coma, ni un ápice podrán cambiar a las iniciativas del Ejecutivo”. Roberto Carlos López 
García, candidato al Distrito Federal 08 por la alianza Fuerza y Corazón por Morelia. 
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INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Debe FGE reabrir el caso de Homero Gómez: Ramírez Bedolla  
https://www.quadratin.com.mx/politica/debe-fge-reabrir-el-caso-de-homero-gomez-
ramirez-bedolla/. 
https://primeraplana.mx/archivos/99044 
https://postdata.news/fge-debe-reabrir-la-investigacion-sobre-la-muerte-de-homero-
gomez-gobernador/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/debe-fge-reabrir-el-caso-de-homero-gomez-
ramirez-bedolla/ 
https://indiciomich.com/bedolla-pide-a-la-fge-reabrir-el-caso-de-homero-gomez-para-que-
se-investigue-como-homicidio/ 
Tras el lanzamiento del documental El Guardián de la Monarca, por parte de Netflix, el 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla opinó que la Fiscalía General del Estado (FGE) debe 
reabrir el expediente de la muerte de Homero Gómez, líder comunitario y defensor de la 
mariposa Monarca en el santuario El Rosario. “En mi opinión, creo que se debe reabrir la 
investigación, porque nadie quedó satisfecho y aún hay muchas suspicacias en torno a la 
muerte de Homero Gómez”, declaró el mandatario. En el marco de la conferencia de prensa 
de este lunes, el mandatario reconoció que el documental está basado en hechos reales. 
 
Michoacán en Boca de Netflix en el documental “El guardián de las Monarcas” 
https://grupomarmor.com.mx/2024/05/13/michoacan-en-boca-de-netflix-en-el-documental-
el-guardian-de-las-monarcas/ 
Se trata de un documental de investigación escrita y dirigida por E. Ruprah de Fina, 
fotografiada por Javier Cunilleras y producida por Eduardo Díaz Casanova que ahonda en 
la vida y desaparición del activista ambiental, defensor de la mariposa monarca, Homero 
Gómez González. En él se utilizaron diferentes registros audiovisuales desde la juventud 
del activista hasta en su labor férrea en contra de la tala ilegal de pino en Michoacán por 
cambio de uso de suelo, o sea sembrar aguacates. 
 
Arranca Marina acciones de dragado para el rescate del Lago de Pátzcuaro 
https://www.contramuro.com/rescate-dragado-lago-patzcuaro/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/municipios/arranca-marina-acciones-
de-dragado-para-el-rescate-del-lago-de-patzcuaro/ 
Este lunes inició operaciones una de las dragas comprometida por la Secretaría de Marina 
(Semar) para apoyar en el rescate del lago de Pátzcuaro, con la cual suman 23 máquinas 
que realizan acciones de dragado y desazolve. Señaló que actualmente se llevan a cabo 
acciones de dragado y desazolve manantiales, principalmente en las zonas sur y suroeste 
del lago; así como la limpieza de maleza, lirio y tule en canales de navegación y zona de 
muelles. Méndez López detalló que actualmente en el lago de Pátzcuaro operan 10 
máquinas de la Comisión de Pesca de Michoacán (Compesca), de las cuales, cuatro son 
aquadozer, dos dragas, tres cosechadoras de lirio y un anfidraga; así como 12 máquinas 
de la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP), cuatro de ellas excavadoras 
hidráulicas y ocho volteos, que son operadas por 24 personas. 
 
Ciudad Judicial en Jiquilpan estará equipada para el mes de julio, adelantó el 
presidente de Poder Judicial 
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https://grupomarmor.com.mx/2024/05/13/ciudad-judicial-en-jiquilpan-estara-equipada-
para-el-mes-de-julio-adelanto-el-presidente-de-poder-judicial/ 
El presidente del Poder Judicial de Michoacán, Jorge Reséndiz García adelantó que entre 
julio y agosto de este año será inaugurada Ciudad Judicial en el municipio de Jiquilpan, 
mientras que Zamora también se pondrá en marcha una nueva sala oral para brindar más 
atención a los ciudadanos de estas regiones de la entidad. En entrevista, el presidente del 
Poder Judicial expresó que desde el año pasado a la fecha han avanzado bastante en 
cuanto a la consolidación de nuevas salas orales, y a su vez, en el mantenimiento que 
ocupan los edificios y el equipo inmobiliario del personal que labora en los mismos. 
 
Exitoso reparto de boletos de Alejandro Sanz en restaurantes: Canirac 
https://www.contramuro.com/reparto-boletos-alejandro-sanz-canirac-morelia/ 
El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos 
Condimentados (Canirac), Gerardo Bustos Pineda, destacó que la dinámica que se realizó 
para el reparto de los boletos para el concierto de Alejandro Sanz, entre los clientes de este 
sector, incentivó el consumo para los negocios de la capital michoacana. Señaló que el 
reparto de los boletos permitió que más de 230 restaurantes que participaron en esta 
actividad, incrementaran sus ventas, además generó la afiliación de 10 nuevos negocios al 
organismo empresarial. 
 
Inauguran módulo vehicular en el Ceconexpo de Morelia 
https://postdata.news/inauguran-modulo-vehicular-en-el-ceconexpo-de-morelia/ 
Con capacidad para atender diariamente a 100 personas y dentro del proceso de 
dignificación de las instalaciones públicas estatales, fue inaugurado el módulo Ceconexpo 
Trámite Vehicular. Ante empleados estatales, reunidos en el módulo que a partir de este 
martes funcionará en el Centro de Convenciones y Exposiciones de Morelia (Ceconexpo), 
el secretario de Finanzas y Administración (SFA) y el director general del Servicio de 
Administración Tributaria de Michoacán (SATMICH), Luis Navarro y Salvador Juárez 
Álvarez, respectivamente, coincidieron en la importancia y en la necesidad de dignificar 
gradualmente las oficinas del Gobierno de Michoacán, ya que “el personal es un activo muy 
valioso y representa un verdadero aliado en el ejercicio de la función pública”. 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Poca difusión en el programa CURA para animales de compañía, reconoce regidora 
del PRD 
https://grupomarmor.com.mx/2024/05/13/poca-difusion-en-el-programa-cura-para-
animales-de-compania-reconoce-regidora-del-prd/ 
Apenas 120 animales de compañía entre perros y gatos son los que han recibido el Acta 
de Nacimiento y una Clave Única de Registro Animal (CURA) en Morelia ante la poca 
difusión que se ha hecho en el municipio, así lo reconoció la regidora de la ciudad, Minerva 
Bautista Gómez. Sobre el caso del Registro Público Municipal de Animales de Compañía, 
denominado “Juskas”, la también integrante de la Comisión de Medio Ambiente, Protección 
Animal y Desarrollo Rural de Morelia, mencionó que ahí los resultados son diferentes, pues 
ya rebasaron las diez mil 400 entregas de las actas de nacimiento y la clave única para los 
perros y gatos. 
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Piden morelianos sanciones y cárcel a quien provoque incendios forestales  
https://www.quadratin.com.mx/principal/piden-morelianos-sanciones-y-carcel-a-quien-
provoque-incendios-forestales/ 
Sanciones más graves, con inclusión de la prisión y multas económicas, se deben aplicar 
a los individuos que resulten responsables de producir incendios forestales, aseguraron 
residentes y paseantes en Morelia. Entrevistados por Quadratín, señalaron que la 
generación de incendios que afectan la superficie forestal, especialmente en un momento 
donde población sufre consecuencias como el intenso calor y la falta de abastecimiento de 
los cuerpos de agua, precisa de medidas severas y ejemplares que desincentiven la 
comisión de incendios forestales. 
 
¿Sí es más barato en el Tianguis de la Feria? Comerciante del Mercado de Abastos 
indica lo contrario 
https://grupomarmor.com.mx/2024/05/13/si-es-mas-barato-en-el-tianguis-de-la-feria-
comerciante-del-mercado-de-abastos-indica-lo-contrario/ 
El estudio con fecha actualizada a 10 de mayo del 2024 indica que la inflación en general 
bajó al 4.7% pero la inflación en alimentos subió al 5.7% . Estos son los productos que 
conforman la Canasta Básica para el consumo de una familia en una semana: Toallas 
sanitarias (1 paquete de 10 pzs) El mejor precio de la Canasta Básica en Michoacán lo tiene 
otra vez Morelia con $947 en el Tianguis de la Feria ubicada en la Antigua Feria de Morelia 
calle Dr Francisco Romero no.99 (se pone cada miércoles y los fines de semana), y el más 
caro está en el Walmart de Zamora con $1,313.20 El kilo de huevo está más barato en 
Morelia en el Tianguis de la Feria con $34, después le sigue Walmart con $55 y luego 
Aurrera con $56. 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Entregan segunda fichas de ingreso a las Escuelas Normales de Michoacán 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/entregan-segunda-fichas-de-ingreso-a-las-
escuelas-normales-de-michoacan-11908960.html 
La segunda entrega de fichas de ingreso a las Escuelas Normales de Michoacán dio inicio 
a partir de las 08:00 horas de este 13 de mayo en los nueve planteles dedicados a la 
formación de nuevos educadores. En la Escuela Normal Urbana Federal "J. Jesús Romero 
Flores", ubicada frente a la Fuente de Las Tarascas, la afluencia de aspirantes fue 
moderada, pues no se registraron filas ni atrasado para la realización del trámite. 
 
Entregan ventiladores a escuelas de Tierra Caliente 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/entregan-ventiladores-a-escuelas-de-tierra-
caliente-11913708.html 
Algunas escuelas de la zona de Tierra Caliente indicaron que las autoridades les entregaron 
ventiladores para inhibir un poco el calor generado por la segunda ola. A los representantes 
educativos de los planteles se les informó sobre la distribución de los artefactos para 
utilizarlos al interior de los salones o áreas en las que se ocupen. Los ventiladores se 
repartirán a los planteles con mayor necesidad y de acuerdo a las condiciones que han 
reportado en reuniones entre docentes, supervisores y jefes de zona. 
 
Tormenta solar no provocó daño a la vida humana: Especialistas UNAM 
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https://postdata.news/tormenta-solar-no-provoco-dano-a-la-vida-humana-especialistas-
unam/ 
Luego de que este pasado viernes 10 de mayo, se presentara una tormenta solar que 
generó el avistamiento de auroras boreales en al menos 13 estados de la República 
Mexicana, especialistas de la Universidad Autónoma de México (UNAM), informaron que 
dicho fenómeno no generó ningún tipo de daño en la vida humana. El jefe del Servicio de 
Clima Espacial México perteneciente a la referida institución educativa, Juan Américo 
González Esparza dio a conocer que a través de redes sociales se generó una 
desinformación terrible, asociando este fenómeno con sismos, ondas de calor, cambio 
climático y hasta huracanes, lo cual negó por completo. 
 
Día del maestro: Los más inolvidables de la televisión 
www.elsoldemorelia.com.mx/local/entregan-ventiladores-a-escuelas-de-tierra-caliente-
11913708.html 
El día del maestro inevitablemente hace recordar a aquellos docentes que pasaron por 
nuestras vidas con buenos o malos momentos, y otros que se deseó tener por su gran 
desempeño en la televisión. Cada 15 de mayo se festeja a los maestros, aquellos que 
durante la etapa educativa forman a los menores con juegos, diálogos y creatividad, y para 
algunas generaciones los maestros que salieron en televisión son inolvidables. 
 
Unidad Profesional de Zamora de la UMSNH, excelente alternativa de estudio: 
Secretario Académico 
https://postdata.news/unidad-profesional-de-zamora-de-la-umsnh-excelente-alternativa-
de-estudio-secretario-academico/ 
La Unidad Profesional de Zamora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo 
(UMSNH) es una excelente alternativa de estudio para las y los jóvenes de esta región del 
estado, señaló el secretario Académico de la institución, Antonio Ramos Paz, en el inicio 
de la Exporienta 2024 ¡Atrévete a elegir!, que convocó a cientos de estudiantes de 
bachillerato. En las instalaciones del campus iniciaron las actividades con la instalación de 
stads informativos con el fin de acercar la oferta educativa que la Máxima Casa de Estudios 
estará brindando a partir del ciclo escolar 2024-2025. 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Mantiene la SSM vacunación antirrábica gratuita en Morelia, ¿dónde y en qué 
horario? 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/salud/mantiene-la-ssm-vacunacion-
antirrabica-gratuita-en-morelia-donde-y-en-que-horario/ 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) mantiene a disposición de la población en 
general, su módulo de vacunación antirrábica en Morelia, en las inmediaciones de la plaza 
del Carmen, en el Centro Histórico, de 9:00 a 13:00 horas. A este lugar se puede llevar a 
las mascotas a inmunizar de lunes a jueves, y lo recomendable es una vez al año, tanto 
perros como gatos mayores de un año; si son recién nacidos, el esquema consiste en una 
primera dosis al primer mes de vida y un refuerzo a los tres meses y posterior cada año. No 
se requiere de agendar una cita o presentar algún documento, solo llevar a la mascota 
limpia. 
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INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 

 
Asesinan a “El Cachis” en la Mártires de Uruapan 
https://grupomarmor.com.mx/2024/05/13/asesinan-a-el-cachis-en-la-martires-de-uruapan/ 
La tarde de este lunes, delincuentes armados asesinaron a balazos a un hombre por fuera 
de su domicilio, en la colonia Mártires de Uruapan, al norte del municipio. Según los 
primeros reportes el ataque se reportó cerca de las 15:00 horas, sobre la calle Salazar, en 
las faldas del cerro de La Charanda, por lo que al sitio se desplazaron paramédicos de 
primera respuesta de ERAV, quienes confirmaron el deceso del ofendido.  
 
Van más de 100 suicidios en Michoacán durante 2024  
https://www.quadratin.com.mx/principal/van-mas-de-100-suicidios-en-michoacan-durante-
2024/ 
Por una condición de salud mental, en el presente año, en Michoacán han muerto más de 
100 personas por suicidio, siendo el pasado mes de abril de mayor incidencia, según datos 
oficiales de la Fiscalía General del Estado (FGE). Al cierre del cuarto mes del año, la 
Fiscalía registró 105 casos de personas fallecidas por una condición de salud mental, de 
estos, enero reportó 24 hechos, febrero 17, marzo 25 y abril 39. El 78.1 por ciento de los 
hechos calificados como suicidio por parte de la representación social, corresponden 
hombres y el resto a mujeres, 15 corresponden a personas de entre 41 y 59 años. 
 
Registró Apatzingán 26 homicidios dolosos en abril: FGE  
https://www.quadratin.com.mx/principal/registro-apatzingan-26-homicidios-dolosos-en-
abril-fge/ 
Apatzingán lideró en el pasado mes de abril los municipios de mayor incidencia de 
homicidios dolosos con 26 del total de delitos confirmados, de acuerdo a cifras oficiales de 
la Fiscalía General del Estado (FGE).  El pasado mes de abril registró 124 carpetas de 
investigación de homicidio doloso, estas Apatzingán se ubicó en el primer sitio, seguido de 
Morelia y Uruapan con 21 hechos violentos cada uno.   
 
En 10 días, incautan 23 explosivos, 13 armas y centenares de municiones en 
Michoacán 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/en-10-dias-incautan-23-explosivos-13-
armas-y-centenares-de-municiones-en-michoacan/ 
En los primeros días del mes de mayo, la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) ha 
decomisado 23 granadas y artefactos explosivos, además de 10 armas de alto poder. Con 
el conteo de los primeros 10 días de este mes, mediante la operatividad de la Guardia Civil, 
junto a la Guardia Nacional, elementos municipales y el Ejército Mexicano, se han incautado 
también tres pistolas, mil 53 cartuchos útiles y 52 cargadores.  
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